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12 日(月)  ３年放課後補習開始 

内科検診(１年) 

14 日(水)  耳鼻科検診（１年） 

生徒会立会演説・選挙 

16 日(金) 歯科検診(２年) 

17 日(土) 県下一斉模試（３年） 

19 日(月) 期末考査時間割発表 

部活動休止（～28 日） 

内科検診（１年） 

22 日(木) 防災避難訓練 

26 日(月)～29 日（木） 期末考査 

 

 

 

 

 

 

 

 

「水平思考」というアイディア発想法があります。問題解決に向けて既成の論理や概念・

常識にとらわれず様々な視点から発想するやり方で、新しいアイディアを生み出すことに

向いていると言われています。その一例として、客観的・直感的・肯定的・否定的・革新

的・俯瞰的といった思考的に異なる視点から物事を眺め発想を得るというやり方がありま

す。また、別の人間・別のモノ・別の次元の視点で物事を眺めてみることで発想を得るや

り方も「水平思考」に当たります。授業においては、データや事実（根拠）を示すことで

説得力をもって論理的に答を導き出す方法（「垂直思考」と呼ばれる）を身につけていき

ますが、これに加えて「水平思考」の視点を持つことができれば、問題解決がしやすくな

り、新たな価値を生み出すことにも繋がります。さらに、自分とは異なる考え方に対して

関心を持ったり寛容になったりすることにも繋がるのではないかと思います。 

さて、高校や大学などにおける学びや経験をとおして、皆さんは社会に出て「答えのな

い問い」に向き合う力を身につけていく必要があります。「答えのない問い」に向き合う

場面を苦痛だと感じるか、大変そうだけど何だかワクワクすると感じるかは、それまでの

経験や身につけた考え方などによる部分が大きいと思います。約３年間のコロナ禍での制

された生活を送ってきた皆さんには、これからの高校生活において、ぜひ五感で感じる体

験をたくさん積んでほしいと思っています。見たり触れたり感じたりしたことで知識や心

の引き出しをたくさん作り、様々な視点から問題解決の突破口を見出す力を蓄えていって

ください。 

                               教頭 田中 真実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月の主な行事予定  

本年度のＰＴＡ総会が５月１３日（土）に行われました。新型コロナウィルスの感染
状況が落ち着いてきており、４年ぶりの通常開催となりました。総会参加者は３５９名
（出席率６３．７％）で、昨年に比べ増加しています。保護者の皆様には、お忙しい中、
ご出席いただきありがとうございました。  

総会では、昨年度の事業・決算報告、今年度の役員選出、事業計画、予算についての
審議を行い、全ての議案に承認をいただきました。総会後の学年・学級ＰＴＡでは、学
校生活の様子や進路実現に向けた取組、教育ツール Classi の導入に向けた説明が行わ
れました。 
 今後は、新型コロナ感染症の状況を踏まえながら、できるだけ通常通りの形でＰＴＡ
行事を開催していこうと考えています。  
保護者の皆様には気軽に学校へ足を  
お運びいただき、学校とご家庭との  
距離をより近づけていきたいと思って 
おります。今後のＰＴＡ行事へのご参加  
よろしくお願いいたします。  

PTA 担当  

 

 

２日(金) 高総体総合開会式(諫早) 

３日(土)～６日(火)  高総体 

６日(火) 島高ボランティア 

７日(水) 振替休日（6/4 分） 

 ８日(木) 高総体報告会 

      長崎県理数科課題研究発表会 

９日(金) 耳鼻科検診(１年) 

チャレンジ講座再開 

10 日(土) 進路講演会・コース説明会（１年） 

進研Ｍ模試(３年 ～11 日) 

島高だより 
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「水平思考」 

学級ＰＴＡ  ＰＴＡ総会(全体) 学年ＰＴＡ  

 

 

文理探究科「新入生研修」          文理探究科：松永俊 

 今年度新たに開設された「文理探究科」1 期生の最初の活動として、「新入生研修」を

実施しました。午前中は JICA 九州・長崎デスクの協力を得て、長崎大学の留学生１０名

を本校に招き、国際交流研修を行いました。「３０年後の未来を想像しよう」というテー

マのもと、留学生の皆さんと本校の生徒たちが、英語でディスカッションを行いました。

留学生１名を本校の生徒８名が囲んで、留学生の方々の母国における課題意識や、長崎大

学で取り組んでいる研究について話し合いました。最後は、母国や世界の未来をどのよう

なものにしていくべきかということに話は及びました。 

 午後は小浜町でエネルギー問題と地域おこしに取り 

組んでおられる山東晃大先生をお招きし、探究活動の 

基本的な取り組み方についてワークショップを行いま 

した。探究活動に必要な「４つのやってみる」という 

お話と、「chat-GPT が変える世界」というテーマに 

ついて話し合いました。 

 本校文理探究科に大きな期待を寄せて入学してくれ 

た 1 期生の皆さんにとって、刺激的な１日になったこ 

とと思います。これからの活動の基礎になる研修にな 

りました。 

 

               

 

英語でディスカッション中  

            

           長崎県高等学校総合体育大会が 

          6 月 2 日（金）から開幕します。 

 本校からは 19 競技に参加します。 

各部活動の皆さん 今までの練習の成果を 

発揮してバンばってください。 
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